
Protokoll der Mitgliederversammlung 
der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) 

in Warnemünde am 27.04.2013 

 

 

 
1. Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft 
Veterinärophthalmologie (FVO) findet am 27.04.2013 von 1605Uhr bis 1617 

Uhr im Hotel Neptun in Warnemünde  statt. Es wird eine Anwesenheitsliste 
geführt. 
 
2. Die Versammlung wird geleitet vom 1. Vorsitzenden Guido Arz. 
Er begrüßt die Anwesenden und dankt Jens-Christian Rudnik und seiner Frau 
Heike Rudnik für die gute Ausrichtung der Tagung und lobt noch einmal die 
letzte Tagung in Seeheim. 
 
3. Anwesend sind 93 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste. 
 
4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß und fristgerecht einberufen. 
 
5. Der 1. Vorsitzende Guido Arz stellt die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. 
 
6. Das Protokoll der letzten MV wurde verschickt und kann auch auf der 
Homepage eingesehen werden. 
Der 1. Vorsitzende bittet um die Genehmigung des Protokolls.  
Das Protokoll vom Vorjahr wird einstimmig  genehmigt 
 
7. Rechenschaftsbericht  
Vorbereitung der nächsten Tagung in Mainz vom 04. – 06. April 2014 mit dem 
Thema  „Das Auge der Spiegel der Gesundheit“ 
Es wurden 14 Studenten ( nicht von jeder deutschsprachigen Uni 2, dafür 
einmal 3 von einer Uni) eingeladen und gefördert. Damit war das 
Gesamtkontingent ausgeschöpft. 
Für den FVO- Förderpreis wurden 6 Arbeiten eingereicht. Der 1. Vorsitzende 
dankt den Verfassern der eingereichten Arbeiten, Wiebke Gerriets, Ingo 
Hoffmann, Jens Linek, Martina Lüscher, Margarete Swadzba und Susanne 
Voigt für Ihre Teilnahme. 
 
Den 1. Preis mit 3000 € erhielt Frau Margarete Swadzba (Retinal Glycoprotein 

Enrichment by Concanavalin A Enabled Identification  of Novel Membrane Autoantigen Synaptotagmin-
1 in Equine Recurrent Uveitis) 

Den 2.Preis mit 2000 € Herr Jens Linek (Five cases of pigmented paravenous 

retinochoroidal atrophy in dogs) 
Den 3. Preis mit 1000 € Herr Ingo Hofmann (Canine multifocal retinopathy in the 

Australian Shepherd: a case report) 

 



Der 1. Vorsitzende bittet die Mitglieder sich auf der Homepage über die 
Protokolle und die Tagungsprogramme zu informieren. Fotos der Tagung 
werden auf der Homepage veröffentlicht. Selbstverständlich wird respektiert, 
falls jemand die Veröffentlichung seines Fotos nicht möchte. In diesem Fall 
wird gebeten, sich an ein Mitglied des Vorstandes zu wenden. Der erste 
Vorsitzende stellt fest, dass Bilder seit der Tagung 2005 in Nennig  eingestellt 
wurden und sie eine wunderbare Erinnerung sind. 
 
Der 1.Vorsitzende dankt  dem Vorstand: Corinna Eule, Diana Hörber und Dirk 
Emmelmann für ihre Arbeit.  
Er gibt bekannt, dass die 24. FVO-Tagung  in Mainz stattfinden  und von Ulli 
Baab aus Alzey organisiert wird und dankt ihm dafür. 
 
8. Der Kassier Dirk Emmelmann gibt den Kassenbericht für den Zeitraum vom  
12.3.2012 bis 4.4.2013 
Bei der letzten FVO-Tagung in Seeheim ergab die Prüfung durch die 
Kassenprüfer ein Vereinsguthaben in Höhe von 40.838,40 € per 12.03.2012. 

Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2012 und bereits ein 
Großteil der Beiträge von 2013 sowie der Überschuss der Tagung in Seeheim 
eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 04.04.2013 auf den 
FVO-Konten  47.285,17 € befinden. 

Die Tagung in Seeheim 2012 erbrachte einen Überschuss von 2.348,91 €. 

Die FVO finanziert weiterhin für jeweils zwei Studenten der 
deutschsprachigen Universitäten die kostenlose Teilnahme an unseren 
Tagungen und stellt dafür 1.400,00 € zur Verfügung.  

Höchster Ausgabebetrag ist mit 3.000,00 € der FVO-Förderpreis. In diesem 
Jahr wurde auch ein zweiter (2.000,00 €) und ein dritter Preis (1.000,00 €) 
vergeben. 

Unserer Organisation gehören mittlerweile 390 Mitglieder an.  

9. Die Kollegen Jörg-Peter Popp und Franz Xaver Roesch haben die Kasse 
geprüft und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenführung war 
wohlgeordnet und nachvollziehbar. Herr Popp stellt den Antrag den Kassier 
zu entlasten. 
 
10. Der Kassier wird einstimmig per Handzeichen entlastet. 
 
11. Peter Popp beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
12. Der Vorstand wird einstimmig per Handzeichen entlastet. 
 
13. Der 1.Vorsitzende berichtet über die gute Entwicklung des FVO-
Förderpreises. Es wurden insgesamt 6 Arbeiten eingereicht. Dies bedeutet 
mehr Arbeit für die Juroren, die daher kostenlos an der Tagung teilnehmen 
können. Als Juroren waren für dieses Jahr Dr. Christine Gabel, Dr. Diana 
Hörber und Prof. Roberto Köstlin  verantwortlich. Er dankt den Juroren. 
 



14. Der Kassier Dirk Emmelmann  bittet nochmals darum den Mitgliedsbeitrag 
per Lastschrift einziehen zu können, um den enormen Arbeitsaufwand zu 
verringern. 
 
15. Guido Arz  beendet die Versammlung um 1617 Uhr und bedankt sich bei 
den Mitgliedern für die Teilnahme.  
 
Warnemünde, den  27.04.2013 
Dr. Diana Hörber 
 
 

  
 


